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An die Vorsitzenden des gemeinsamen Ausschusses für Planung und Liegenschaften  
und Kulturausschuss  
Frau Dr. Karen Schomberg und Herrn Werner Damblon 
 
 
Per E-Mail über das Ratsbüro 
 
 
 
 

Meerbusch, 26.03.2023 
Sehr geehrte Frau Dr. Schomberg, 
Sehr geehrter Herr Damblon, 
 
 
 
Bezugnehmend auf den Beschluss des Kulturausschusses vom 05.05.2021, den Tagesordnungspunkt „Status 
Haus Meer“ in den öffentlichen Teil jedes künftig tagenden Kulturausschusses aufzunehmen, bitten wir um 
Beantwortung folgender Anfrage im öffentlichen Teil des gemeinsamen Ausschusses für Planung und Liegen-
schaften und Kulturausschuss: 
 

1. Wie ist der aktuelle Sachstand zur Sicherung des Baudenkmals Remise auf dem Gelände Haus Meer? 
2. Wie ist der aktuelle Sachstand zur Sicherung des Baudenkmals Eiskeller auf dem Gelände Haus Meer? 
3. Wie ist der aktuelle Sachstand zur Sicherung des Baudenkmals Gartenpavillon auf dem Gelände Haus 

Meer? 
4. Wie ist der aktuelle Sachstand zur Sicherung des Baudenkmals Schlosskeller auf dem Gelände Haus 

Meer? 
5. Wie ist der aktuelle Sachstand zur Sicherung des Baudenkmals Immunitätsmauer im nördlichen Be-

reich auf dem Gelände Haus Meer? 
6. Wie ist der Sachstand zu der im Kulturausschuss vom 24.11.2021 beschlossenen gutachterlichen Prü-

fung über den Zustand und die Notwendigkeit von Sicherungsmaßnahmen für die Baudenkmäler?  
7. Wie ist der Stand der Baugenehmigung für den Schutzbau der Remise? 
8. Ist der Schutzbau eine fachgerechte Sicherungsmaßnahme? 
9. Warum wurden noch keine Ersatzvornahmen beschlossen, obwohl der Eigentümer seinen Pflichten 

zum Erhalt der Baudenkmäler nach §7 Abs.1 des Denkmalschutzgesetzes offensichtlich nicht nach-
kommt? 

 
 
Hintergrund:  
 
Im Kulturausschuss vom 24.11.2021 wurde der Dringlichkeitsantrag des Ratsherrn Klaus Rettig zur gutachter-
lichen Prüfung, ob die gegenwärtigen Maßnahmen zur Sicherung der Denkmäler auf Haus Meer (vgl. FH Köln 
2003; Bernbach & Strack 2005 für Details) geeignet sind, den Bestand der Denkmäler insbesondere im kom-
menden Winter, aber auch in der Zukunft zu sichern, einstimmig angenommen. 
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In der Sitzung vom 29.03.2022 wurde dem Kulturausschuss berichtet, dass der eingeladene Eigentümer den 
Termin nicht wahrnehme, da er derzeit an keinen öffentlichen Gremien teilnehmen wolle. Laut Aussage des 
Bürgermeisters Herrn Bommers sei dieser Besuch jedoch lediglich verschoben, nicht abgesagt. Ferner wurde 
berichtet, dass durch Herrn Soliman ein denkmalerfahrener Architekt damit beauftragt wurde, sowohl den 
Zustand der Baudenkmäler als auch der möglichen Bebauung des Geländes zu untersuchen. 
 
Beim nachfolgenden Kulturausschuss vom 24.05.2022 wurde durch besagten Architekten Herrn Albersmeier 
berichtet, dass neben den aktuellen Planungen und Untersuchungen auch dringend Sicherungsmaßnahmen 
durchzuführen seien, da die bisherigen Sicherungen nicht ausreichend sowie teilweise nicht fachgerecht aus-
geführt seien. Diese Maßnahmen müssen unbedingt noch im Herbst 2022 ausgeführt werden, um weitere 
Beschädigungen zu verhindern. 
 
Im Kulturausschuss am 14.09.2022 berichtete Bürgermeister Herr Bommers, dass der Eigentümer Herr Soliman 
mit den Ergebnissen des Architekten Herrn Albersmeier nicht glücklich war und sich die Wege bedauerlicher-
weise getrennt haben. In diesem Ausschuss erklärte LStRD Saturra, dass die Stadt Meerbusch nach §7 Abs.1 
des Denkmalschutzgesetzes die Möglichkeit habe, Ersatzvornahmen auf Kosten des Eigentümers zu beschlie-
ßen, sollte dieser nicht seinen Pflichten gemäß §7 Abs. 1 Denkmalschutzgesetz nachkommen. 
 
Am 17.11.2022 berichtete Bürgermeister Herr Bommers dem Kulturausschuss, es sei ein Bauantrag für einen 
Schutzbau für das Baudenkmal Remise gestellt worden. Die anderen Baudenkmäler wurden jedoch nicht er-
wähnt. 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 

 
Marco Nowak 
 


